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LETTRE MENSUELLE D’INFORMATION DE LA VILLE DE LA GRAND’COMBE 

FÉVRIER 2023

NUMÉR
O

SPÉC
IAL

NUMÉROS UTILES
• APPEL D’URGENCE EUROPÉEN : 112
• POMPIERS : 18
• SAMU : 15
• GENDARMERIE : 17
• VIOLENCES CONJUGALES : 3919
• ENFANCE MALTRAITÉE : 119

• E.D.F. : 09 73 04 76 71
 URGENCE DÉPANNAGE :
 09 72 67 50 30
• SERVICE DES EAUX (REAAL) :
 04 66 54 80 39
• HABITAT DU GARD : 04 66 34 09 56
• 3F OCCITANIE : 04 66 54 20 00
• TRÉSOR PUBLIC : 04 66 34 08 50
• MAISON DE SANTÉ SIMONE VEIL :  
 04 48 21 57 08 
• FILIERIS :  04 66 34 02 40
• ENCOMBRANTS :
 0 800 540 540 (appel gratuit)

6, SQUARE MENDÈS FRANCE
30110 LA GRAND’COMBE

04 66 54 68 68 HORAIRES D’OUVERTURE
Du lundi au vendredi
8h/12h - 13h30/17h
Permanence d’élus, le samedi
de 9h30 à 11h30

mairie@lagrandcombe.fr

1 mois, 1 portrait
CHANGEMENT ET CONTINUITÉ :
DEUX MOTS CONTRAIRES 
MAIS PAS INCOMPATIBLES 
Le changement, c’est une 
équipe municipale renouvelée, 
avec un nouveau maire, ou 
plus exactement une nouvelle 
maire, et un nouveau premier 
adjoint. En effet, comme 
annoncé en 2020, Patrick 
Malavieille et Joseph Pérez ont 
pris congé de leurs fonctions 
mais ils resteront au conseil 
municipal et continueront à 
représenter notre commune 
à Alès Agglomération. C’est 
ainsi que Norbert Jouvert, 
premier adjoint, et moi-même 
leur succédons au sein d’une 
équipe municipale impliquée 
et déterminée à œuvrer pour la 
commune et sa population.
La continuité, c’est la 
poursuite des projets engagés : 
la rénovation du quartier de la 
Pise avec « Pise 2030 », le parc 
régional d’activité économique 
Humphry Davy, les projets de 
quartier décidés avec vous lors 
de la campagne municipale.
Et au-delà de cette continuité, 
la volonté d’une proximité avec 
vous : des réunions de quartier, 
une attention portée au 
bien-être de toutes et tous, la 
revitalisation de l’habitat, du 
commerce, afin de continuer à 
faire de notre ville un lieu où il 
fait bon vivre.
C’est une nouvelle page qui 
s’ouvre et nous l’écrirons tous 
ensemble !
 

Laurence BALDIT

LE MOT DE LA MAIRE 
Jusque-là adjointe
aux finances,
Laurence Baldit
a été élue maire de
La Grand’Combe 
le 4 février.
Elle succède à
Patrick Malavieille.
Vous le faites parfois remarquer : 
vous n’avez pas l’accent du coin. 
Vous êtes donc Grand-Combienne 
d’adoption ?
Oui. Je suis originaire d’Orléans, dans 
le Loiret, j’y suis restée jusqu’à mes 20 
ans. J’ai passé un DEUG de langues 
étrangères appliquées, puis je suis partie vivre un an 
au Gabon. À mon retour, j’ai fait des petits boulots 
avant d’obtenir le concours de l’École normale pour 
devenir institutrice. Le concours en poche, j’ai fait 
des remplacements dans des écoles de la banlieue 
parisienne, en éducation prioritaire. En 1992 j’ai 
été affectée dans une école de Nanterre où j’ai 
rencontré mon cher époux Yves : un vrai Cévenol ! 
À la naissance de notre fils en 1995, nous avons 
obtenu notre mutation pour le Gard. Nous nous 
sommes installés à Génolhac. Un retour aux sources 
pour mon époux natif de Ponteils..
Quel est le premier souvenir de votre arrivée 
en Cévennes ?
Mon premier souvenir, ce sont mes beaux-parents 
et les aubergines à la tomate de ma belle-mère. 
Des personnages, authentiques, simples, pleins 
de bons sens, attachés à leur terre. Yves et moi 
avons été mutés à l’école du Pradel. En 2002, j’ai 
pris la direction de l’école Anatole-France. Notre 
fils a alors eu un très grave accident de cheval et 
j’ai eu besoin de temps pour me consacrer à sa 
santé ; c’est pourquoi j’ai renoncé à cette grosse 
école pour une structure plus modeste au Martinet. 
En 2010, retour à La Grand’Combe à l’école Victor 
Hugo. J’ai ensuite passé et obtenu le concours de 
chef d’établissement collège/lycée en 2015 ; mon 
classement m’a envoyée visiter Mâcon où je me 
suis sentie déracinée ! J’ai alors intégré la Lozère 

(Sainte-Énimie, Le Collet-de-Dèze, Le Bleymard, 
Saint-Chély-d’Apcher et aujourd’hui Vialas). En mai 
2016, nous avons emménagé à La Grand’Combe. 
Aujourd’hui, mon pays, c’est les Cévennes et La 
Grand’Combe. J’ai toujours été bien accueillie ici.
Comment s’est présentée l’opportunité de 
faire partie de l’équipe municipale, puis de 
devenir maire ?
Patrick Malavieille m’a sollicitée. Il se questionnait 
sur un nouveau mandat et m’a proposé de faire un 
bout de chemin avec lui. J’y ai beaucoup réfléchi : je 
ne connaissais pas ce milieu bien que mon conjoint 
ait été maire du Pradel de 2008 à 2014. Et puis je 
n’étais pas sûre d’être capable d’assurer une telle 
responsabilité, surtout après un homme comme 
Patrick Malavieille ! J’ai finalement accepté parce 
que j’aime cette ville. Patrick est quelqu’un de 
grande valeur et j’ai beaucoup appris à travailler 
avec lui. Avec le temps, j’ai commencé à ébaucher 
quelques perspectives pour l’avenir de la commune : 
garder le cap et la trajectoire des projets présentés 
lors de la campagne et initiés par Patrick et Joseph 
Pérez... avec ma personnalité ! Arriver à ce que les 
Grand-Combiens aient le sentiment d’appartenir 
véritablement à leur commune, comme j’ai moi-
même le sentiment d’appartenir à ce territoire. 
Lorsque l’on a ce sentiment d’appartenance, on est 
prêt à tout pour défendre son lieu de vie !
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Il y a 40 ans, il entrait pour 
la première fois au conseil 
municipal de La Grand’Combe.
Patrick Malavieille vient de 
laisser le fauteuil de maire
à Laurence Baldit. Entretien.
Quel souvenir gardez-vous de
votre entrée au conseil municipal
de La Grand’Combe ?
Ça m’est tombé un peu dessus. J’avais été « 
repéré » par le maire socialiste de l’époque, 
Maurice Larguier qui, en 1983, créait une 
liste d’union de la gauche. Chose qu’il n’y 
avait jamais eu à La Grand’Combe. Ce 
n’était pas un bastion communiste. Maurice 
Larguier a donc proposé à Ferdinand Durand, 
mon prédécesseur comme conseiller général, 
de monter une liste d’union. Je suis donc 
entré au conseil municipal le 23 mars 1983, il 
y a 40 ans. J’y ai occupé plusieurs fonctions. 
En 1989, la droite gagne la mairie et je passe 
dans l’opposition pendant 6 ans. Puis je 
deviens maire en 1995.

Parmi tous les mandats 
que vous avez ou que 
vous exercez toujours, 
que représente pour vous 
celui de maire ?
C’est le mandat dans lequel 
je me suis pleinement 
épanoui. D’abord, parce que 
quand vous êtes maire, vous 
êtes le «patron». Entre le 

moment où vous décidez et le moment où 
vous faites, c’est sans doute le plus rapide. 
Mais j’ai aussi pris beaucoup de plaisir 
dans mes autres mandats, notamment à 
la Région aux côtés de Georges Frêche et 
au Département qui est un peu mon socle. 
Ce sont des mandats différents et j’ai eu 
la chance de travailler avec des personnes 
formidables. Je sais que je n’ai pas un 
caractère facile. Je suis très exigeant mais je 
pense l’être aussi envers moi-même. 

En tant que maire, quelles sont les 
réalisations dont vous êtes le plus fier ?
Au niveau municipal, l’objectif a toujours 
été de compenser l’image de la ville, 
en redorant son blason par une activité 
municipale continue et des projets à la 
fois du quotidien et structurants. Je pense 
à la Maison de santé, à la médiathèque 
Germinal, à la zone économique Humphry-
Davy, les nouvelles énergies avec le champ 
de panneaux photovoltaïques, le passage 
en zone de gendarmerie, le nouveau centre 
de secours, etc. 

A contrario, y a-t-il quelque chose que 
vous regrettez ?
J’aurais aimé aller beaucoup plus vite dans 
le domaine économique. La préfète en 
place nous a aidés, récemment. Mais on 
a perdu beaucoup de temps, pas par notre 
faute, mais pour des problèmes juridiques, 
administratifs. Et puis, aujourd’hui, je 
regarde moins ce qui a été fait que ce qui 
reste à faire : l’avenir, pour cette commune 
passe par le développement économique. 
C’est pourquoi le projet Pise 2030 est 
très important. L’enjeu, pour l’avenir de 
cette ville, est qu’on se dise « chouette, 
je vais habiter à La Grand’Combe ». Et 
pas qu’on soit plaints. C’est pour ça qu’il 
faut faire évoluer les mentalités, travailler 
sur l’espace public, démolir ou rénover, 
construire de nouveaux projets. Il faut que 
les gens se sentent bien dans une ville, 
raison pour laquelle il faut se battre pour le 
maintien des services publics et continuer à 
soutenir le milieu associatif. 

Quelle impression aimeriez-vous qu’on 
garde de vous ?
L’idée que j’ai fait ce que j’ai pu. J’aimerais 
aussi qu’on respecte ce pour quoi je me suis 
beaucoup battu : le respect de nos jeunes. 
Qu’on ne les assigne pas à résidence, qu’on 
ne leur interdise rien parce qu’ils viennent de 
La Grand’Combe. Il y a des talents à déceler, 
des intelligences à raffermir. Mais il ne faut 
jamais faire une croix sur personne.

Les étapes d’un passage
de relais

2 décembre 2019 :
Patrick Malavieille annonce à la presse 
qu’il se présente à l’élection municipale 
de mars 2020 et qu’il passera la main à 
Laurence Baldit à mi-mandat.

28 février 2020 :
Patrick Malavieille dévoile 
son programme et les 
membres de sa liste.

15 mars 2020
Patrick Malavieille et la liste Osons La Grand’Combe sont 
élus dès le 1er tour de l’élection municipale.

24 mai 2020
Patrick Malavieille est 
réélu maire. Joseph Perez, 
premier adjoint. Laurence 
Baldit, 2e adjointe déléguée 
aux finances.

12 décembre 2022
Dernière séance du conseil municipal en tant que maire et 
premier adjoint pour Patrick Malavieille et Joseph Perez.

13 janvier 2023
Derniers vœux municipaux pour Patrick 
Malavieille en tant que maire.

18 janvier 2023
Patrick Malavieille remet sa lettre de 
démission à la Préfète du Gard.

4 février 2023
Le conseil municipal élit 
Laurence Baldit maire
de La Grand’Combe.



Laurent Burgoa, sénateur du Gard 
« Nous ne sommes pas de la même chapelle, 
mais nous avons tous les deux défendu la même 
cathédrale : c’est la République. Patrick, tu as fait 

honneur à la République. Merci pour ce que tu as 
fait pour La Grand’Combe et pour la France ».

Joseph Perez, ancien 1er adjoint 
« Brillant par son éloquence, Patrick est aussi un 
perfectionniste et un observateur. Ses  qualités 
humaines, ses compétences intellectuelles, sont 

cultivées par l’effort. C’est un fidèle serviteur de 
notre commune, de notre territoire, je me réjouis 

d’avoir travaillé à ses côtés et fait un bout de chemin avec 
lui pour notre chère ville de La Grand’Combe. »

Cathy Chaulet, conseillère départementale et 
ancienne Directrice générale des services de 
la mairie
« Mala, quand tu m’as demandé de venir bosser 

avec toi, là-bas, dans cette terre minière que je 
connaissais mal, je savais que cette main tendue me 

serait salutaire : c’était un honneur pour moi, la confiance que tu 
me prêtais, mais je n’imaginais pas à quel point ta terre était à ton 
image : chaleureuse, résiliente, imaginative, généreuse, accueillante, 
exigeante aussi.  »

Jean-Luc Gibelin, vice-président
de la Région Occitanie
« Patrick Malavieille a été un maire précieux 
pour la ville, il reste un élu local sincère, attaché 

à son territoire, engagé et à l’écoute. Il a œuvré 
pour passer le relais dans de bonnes conditions, c’est 

tout à son honneur ! Un grand monsieur, chapeau ! »

Hugues Bousiges, préfet honoraire du Gard
« Alors qu’une page se tourne, je tiens à vous 
redire la haute estime que je vous porte. (…) À la 
qualité des relations que vous entreteniez avec les 

différents services de l’État, s’ajoutent nos relations 
personnelles qui ont toujours été directes, confiantes et 

chaleureuses ».

Vincent Bouget, conseiller départemental et 
secrétaire départemental du PCF
« L’histoire récente de la commune se confond 
avec celle de son premier magistrat. Patrick se sera 

tout entier consacré à cette tâche, avec ténacité, 
intelligence et esprit d’ouverture. C’est Laurence Baldit 

qui prend la relève, et à sa façon, avec son intelligence, sa force et 
sa sensibilité, elle écrira aussi des belles lignes avec la population 
grand’combienne. Nous sommes à ses côtés.
Le passage de relais est réussi ».

Christophe Rivenq, président
d’Alès Agglomération
« Patrick reste conseiller municipal, mon vice-
président à Alès Agglomération bien sûr, et vice-

président du département, pour faire perdurer 
encore sa passion de servir ce territoire qu’il aime. 

Mon cher Patrick, bravo pour ton action de 40 ans pour 
La Grand’Combe, par ton engagement tu en as changé le destin ! »

Patrick Bauducco, ami de toujours
« Copains sur les bancs de l’école de Trescol, très vite 
camarades et amis. Ma maman disait : “ Mala, tu 
finiras Maire ! ”. Mala n’a jamais regardé passer 

le train, il l’a pris puis il est devenu très vite le 
conducteur de la locomotive. Profondément humain, 

intelligent, curieux, engagé, honnête, joyeux… plein de vie. 
Tout simplement une très belle personne. »

À propos de
Patrick Malavieille,
ils ont déclaré...

En images...

Annie Arcangioli, adjointe et amie
« Sans compter ton temps, mettant souvent ta vie 
personnelle de côté, tu t’es « décarcassé » pour le 
bien-être de chacun des habitants de la commune 

et au-delà. Tes talents de négociateur et d’orateur ont 
porté haut et loin le nom de La Grand’Combe. »

À de multiples reprises, 
en tant que maire, Patrick 

Malavieille a accueilli des 
célébrités (ici Maurice 

André, Dave, Emile et 
Images) et des personnalités 

politiques comme les 
présidents de région 

Georges Frêche (juillet 
2008), Christian Bourquin 

(décembre 2011) et Carole 
Delga (inauguration du 

Pont Georges-Frêche en 
septembre 2020).

Merci à Ali Achouri pour 
la mise à disposition de 

certaines photos.
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NUMÉR
O

SPÉC
IAL

NUMÉROS UTILES
• APPEL D’URGENCE EUROPÉEN : 112
• POMPIERS : 18
• SAMU : 15
• GENDARMERIE : 17
• VIOLENCES CONJUGALES : 3919
• ENFANCE MALTRAITÉE : 119

• E.D.F. : 09 73 04 76 71
 URGENCE DÉPANNAGE :
 09 72 67 50 30
• SERVICE DES EAUX (REAAL) :
 04 66 54 80 39
• HABITAT DU GARD : 04 66 34 09 56
• 3F OCCITANIE : 04 66 54 20 00
• TRÉSOR PUBLIC : 04 66 34 08 50
• MAISON DE SANTÉ SIMONE VEIL :  
 04 48 21 57 08 
• FILIERIS :  04 66 34 02 40
• ENCOMBRANTS :
 0 800 540 540 (appel gratuit)

6, SQUARE MENDÈS FRANCE
30110 LA GRAND’COMBE

04 66 54 68 68 HORAIRES D’OUVERTURE
Du lundi au vendredi
8h/12h - 13h30/17h
Permanence d’élus, le samedi
de 9h30 à 11h30

mairie@lagrandcombe.fr

N°21
LETTRE MENSUELLE D’INFORMATION DE LA VILLE DE LA GRAND’COMBE 

JUILLET/AOÛT 2022

NUMÉROS UTILES
• APPEL D’URGENCE EUROPÉEN : 112
• POMPIERS : 18
• SAMU : 15
• GENDARMERIE : 17
• VIOLENCES CONJUGALES : 3919
• ENFANCE MALTRAITÉE : 119

• E.D.F. : 09 73 04 76 71
 URGENCE DÉPANNAGE :
 09 72 67 50 30
• SERVICE DES EAUX (REAAL) :
 04 66 54 80 39
• HABITAT DU GARD : 04 66 34 09 56
• 3F OCCITANIE : 04 66 54 20 00
• TRÉSOR PUBLIC : 04 66 34 08 50
• MAISON DE SANTÉ SIMONE VEIL :  
 04 48 21 57 08 
• CENTRE DE SANTÉ FILIERIS : 
 04 66 34 02 40
• ENCOMBRANTS : 04 66 54 68 68

6, SQUARE MENDÈS FRANCE
30110 LA GRAND’COMBE

04 66 54 68 68 HORAIRES D’OUVERTURE
Du lundi au vendredi
8h/12h - 13h30/17h
Permanence d’élus, le samedi
de 9h30 à 11h30

mairie@lagrandcombe.fr

Edité par la municipalité de La Grand’Combe - 6 Square Mendès France - 30110 La Grand-Combe • Directeur de la publication : Laurence Baldit • Responsable de la rédaction : Didier Dart
Maquette : abgraal-communication • Crédits photos : Ville de La Grand’Combe • Dépôt légal : 02/2023 • Parution : 15 FÉVRIER 2023 • N°ISSN : 2777-8231
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Bientôt une compétition nationale de VTT
à La Grand’Combe !
La bonne nouvelle est tombée il y a quelques jours : La Grand’Combe 
accueillera une manche de la Coupe de France de VTT DHI (comprenez 
descente individuelle) les samedi 13 et dimanche 14 mai 2023. Une 
grande première et une belle reconnaissance pour le club de VTT 
Lachtouteam CVN qui a décroché l’organisation de cette épreuve, avec 
le soutien de la municipalité, d’Alès Agglomération et du Département.
250 à 400 pilotes français et étrangers sont attendus ce week-end-là 

pour dévaler la piste grand-combienne, longue d’un peu plus de 2 kilomètres pour environ 400 mètres de 
dénivelé. Cet événement pourrait attirer plusieurs milliers de spectateurs, passionnés ou simples curieux. Une 
centaine de bénévoles est espérée pour l’organisation de cette épreuve et Lachtouteam lance d’ailleurs un 
appel à rejoindre l’équipe. Pour cela, vous pouvez contacter Robert Julien au 06 87 36 10 25.  

Découvrez quelques trésors au festival BD
C’est le rendez-vous des passionnés du neuvième art à La Grand’Combe. La 7e 

édition du Festival BD aux portes des Cévennes se tient les 11 et 12 février, à la salle 
polyvalente Denis Aigon. Comme chaque année, vous aurez droit à des rencontres 
avec les auteurs, des ateliers de dessin, des séances de dédicace, des expositions 
et des animations variées.
Le thème retenu pour cette année est « le trésor des abysses » et une vingtaine 
d’auteurs ont répondu à l’invitation de l’association BD aux portes des Cévennes, 
parmi lesquels Juan qui a réalisé l’affiche de cette édition. Plus d’infos : 
bdauxportesdescevennes.fr

Une collecte de sang à l’EPIDE le 14 février
Cette année, à La Grand’Combe, le 14 février ne sera pas uniquement la fête des amoureux. 
Ce jour-là, en effet, le Centre EPIDE organisera une collecte de sang. De 14h à 19h, 
les généreux donateurs seront invités à se présenter dans les locaux de l’EPIDE, au 6 
avenue des Mineurs et des Placières. Les prélèvements auront lieu dans le gymnase de 
l’établissement.
Une opération à saluer alors que l’Établissement Français du Sang tire régulièrement la 
sonnette d’alarme concernant le niveau des stocks de produits sanguins et qu’une telle 
collecte n’a pas eu lieu depuis de nombreuses années à La Grand’Combe. Vous êtes donc 
attendus nombreuses et nombreux pour participer à cette belle action de solidarité.

Le projet de parc photovoltaïque du Serre-des-Andats à l’étude
EDF Renouvelables et Cévennes Energy ont été désignés lauréat d’un appel d’offre 
de l’ONF pour étudier la faisabilité et la construction d’un projet photovoltaïque 
sur l’ancienne mine à ciel ouvert de Portes. Sur La Grand’Combe, située au niveau 
du « Rocher des Trois Communes », une enceinte clôturée accueillera 6 700 m² 
de capteurs. La production attendue correspondra à la consommation annuelle 
de 460 foyers tout en économisant 120 tonnes de CO2 chaque année, l’équivalent 
d’une année de circulation pour 20 voitures.
L’instruction du permis de construire et la mise en compatibilité des documents 
d’urbanisme seront accompagnées par une phase d’enquête publique envisagée 
au mois de juin. EDF Renouvelables et Cévennes Energy vous invitent à une 
permanence d’information libre le vendredi 10 mars de 15h à 19h en mairie.

AGENDA
• 8 février : Atelier BD avec Thitaume, de 14h à 16h, à la médiathèque Germinal.
• 11 février : Journée Portes ouvertes au Lycée professionnel Pasteur, de 9h à 12h.
• 11 février : Soirée musicale « en l’honneur des femmes, pour les femmes », organisée par le secteur famille 

du Centre social, à partir de 19h, à la salle Marcel Pagnol.
• 11 et 12 février : 7e Festival BD aux portes des Cévennes, à la salle Denis Aigon.
• 22 février : Atelier « La vie d’antan », en famille à partir de 5 ans, à 15h à la Maison du Mineur.
• 24 février : Atelier « La chaleur, cette énergie », réservé aux 6-12 ans, à 15h à la Maison du Mineur.
• 24 février : Cirque, sortie de résidence, « Le Cimetière des Éléphantes » par la Compagnie Léguacie, à 19h, 
à l’Espace culturel La Berline.
• 25 février : Cinéma, « Avatar 2 », à 17h à l’Espace culturel La Berline.
• Du 28 février au 28 mars : Exposition « Dans mes livres, il y a… » de Corinne Dreyfuss, à la Médiathèque 
Germinal.
• 1er mars : Atelier « La vie d’antan », en famille à partir de 5 ans, à 15h à la Maison du Mineur.
• 3 mars : Atelier « La chaleur, cette énergie », réservé aux 6-12 ans, à 15h à la Maison du Mineur.

MAISON FRANCE 
SERVICES
La Maison des Solidarités 
Rosa Parks vient d’être 
labellisée « Maison France 
Services ». Toute l’année, elle 
organise des permanences 
et accompagne la population 
dans ses démarches 
administratives. Grâce à cette 
labellisation, la commune 
percevra chaque année une 
aide de 30 000 € versée par 
l’État.

NOUVEAU MINIBUS

Le 4 janvier, la municipalité 
a reçu un nouveau minibus. 
Ce véhicule de 9 places 
sera utile aux activités 
municipales, notamment pour 
transporter les enfants du 
centre de loisirs.

CHANGEMENT 
D’HORAIRES À LA 
MÉDIATHÈQUE
Vous aurez une heure de 
plus pour en profiter. La 
médiathèque Germinal 
est désormais ouverte au 
public le vendredi de 14h 
à 18h (contre 15h à 18h 
auparavant). Les horaires 
du mardi, du mercredi et du 
samedi ne changent pas.


